

Granada Hoy



www.gradahoy.com



Alerta amarilla por lluvias y tormentas en toda la provincia >13

Orce termina sus excavaciones tras tres semanas de trabajo >14

Blanca Li se une al rodaje de la nueva película de **Chus Gutiérrez** >35

ARRANCA EL CURSO ESCOLAR EN SEGUNDO CICLO DE EDUCACIÓN INFANTIL >6-7

La generación de la crisis baja el número de niños en las aulas

● La reducción de la natalidad provoca el primer descenso después de muchos años

● Una treintena de aulas prefabricadas acogerán a los escolares en la provincia

DP 20 PÁGINAS

Un paso más hacia la final

● España pasa a la segunda fase del Eurobasket tras aplastar a Polonia (53-89)



CHEMA MOYA / EFE

8 PRÁCTICAS

Más de 2.000 becarios de Universidad pueden volver a cotizar

● Contará de cara a la jubilación, aunque no para el desempleo

21 SISTEMA EN PELIGRO

Los recortes del Gobierno dejan a la dependencia al borde de la desaparición

10 DÍA DE LA SOLIDARIDAD EN EL HISTÓRICO BARRIO

El Albaicín con otros ojos



PEPE VILLOSLADA

● Un programa de actividades lúdicas y culturales llena sus calles durante el fin de semana

Y EL DOMINGO

➔ **FRANK SINATRA**

Llévese la 9ª entrega por sólo **5,95€**

PRÓXIMO SÁBADO

➔ **HAZAÑAS DE LA II GUERRA MUNDIAL**

Llévese el 10º DVD por sólo **1,95€**

GRANADA

Más de 2.000 becarios en prácticas recuperan su derecho a cotizar



GRANADA HOY

Las empresas suelen acoger a varios becarios a la vez.

● El BOE publicó el 30 de agosto la orden que devuelve esta posibilidad a los universitarios, que ya la tuvieron en 2011

Ángela R. Bonachera GRANADA

Los becarios universitarios que realizan prácticas académicas externas deben ser dados de alta a la Seguridad Social por sus empresas. Una medida positiva para unos y negativa para otros, pero lo cierto es que a partir de ahora las empresas tienen la obligación de cotizar por sus becarios en prácticas. Esta cotización no servirá de cara a un hipotético desempleo, pero sí que contará de cara a la futura jubilación.

La medida, que se publicó el pasado 30 de agosto en el Boletín Oficial del Estado (BOE) tras la resolución de la Tesorería General de la Seguridad Social, tiene carácter retroactivo y afectará a todos los becarios que lleven en sus empresas desde el pasado 28 de junio. En el caso de la Universidad de Granada, esta nueva medida puede afectar a más de 2.000 alumnos que forman parte de los convenios firmados entre la UGR y empresas.

Desde la Coordinadora Sindical Estudiantil ven esta nueva noticia de forma positiva para los alumnos, aunque admiten que aún no la han estudiado en profundidad. "Creemos que defiende el derecho de los alumnos de hacer prácticas que no sean precarias", explica Francisco Hidal-

go, miembro de la asociación.

También lo ven positivo los alumnos implicados, aunque lo toman con cautela. Marta González, estudiante de Biblioteconomía y Documentación de 21 años que hace prácticas en el Archivo-Museo de San Juan de Dios, espera que esto sea bueno para ella y sus compañeros. "Creo que está bien porque hacemos el trabajo como los demás empleados". Eso sí, la noticia, pese a ser firme en el BOE, de momento parece más bien un rumor. "No sé bien cómo

Dos años para volver a la Seguridad Social

La obligación para las empresas de cotizar por sus becarios nació en 2011, pero el Gobierno la anuló poco después. El mayo de 2013, el Tribunal Supremo (TS) devolvió el derecho a los universitarios, aunque no ha sido hasta ahora cuando se ha puesto en firme. CCOO, cuyo recurso ante la justicia propició la sentencia del TS, celebró la decisión del Gobierno, aunque aseguran que seguirán vigilantes para que las empresas cumplan con su obligación.

nos afectará a los alumnos", explica esta becaria.

También parece una medida positiva para algunas empresas, aunque no para todas. El jefe de relaciones laborales de una compañía de Granada afirma que esto es positivo para los alumnos, y que también puede ser motivador para que se decidan a hacer prácticas y ampliar sus conocimientos de una forma más práctica. "Creo que esto es bueno en todos los sentidos", afirma, a la vez que explica que ellos, a sabiendas de una sentencia del Tribunal Supremo de mayo que permitía esta cotización, llevan desde esa fecha dando de alta a sus becarios en la Seguridad Social. "Cuando fuimos por primera vez no sabían hacerlo", recuerda.

Esta empresa afirma que para el contratante "no son muchos costes extra". Opinión sobre la que difiere Rafael Peregrín, coordinador del Centro de Promoción de Empleo y Prácticas de la UGR. "Es un faenón para los alumnos ahora mismo", afirma en una percepción "totalmente personal". Según Peregrín, esto sí que supondrá un coste añadido a las empresas, por lo que estas podrían optar por aceptar a menos alumnos becarios o que esto vaya "en detrimento de la cantidad que reciben los estudiantes".

Así, entre pros y contras, y poca información por parte de empresas y alumnos sobre lo que deben hacer, el próximo 30 de septiembre es el límite para que las compañías se pongan al día con las cotizaciones de sus becarios.



M. DE LA CRUZ

Marta González, becaria del Archivo-Museo de San Juan de Dios

El paro entre los trabajadores inmigrantes cae un 7% en el último año

R. G. GRANADA

En el último año, el desempleo entre el colectivo de trabajadores inmigrantes se ha reducido un 7%. En agosto de 2012, según los últimos datos facilitado por el Servicio Público de Empleo Estatal, había 8.068 inmigrantes apuntados en las listas del Inem, mientras que en la actualidad son 7.502 (506 menos) los extranjeros que esperan encontrar un trabajo a través de las oficinas públicas.

Aunque el descenso interanual es mucho más pronunciado, también es llamativo el descenso que se ha producido en agosto en comparación con el mes inmediatamente anterior. En ese caso la caída es del 2,7%, al pasar de los 7.708 inmigrantes desempleados que se registraban en julio a los 7.502 de agosto.

El descenso del desempleo en este colectivo que se ha registrado en Granada es algo más pronunciado que el que se ha producido en el conjunto regional, donde la caída al-

En la actualidad son 7.502 los extranjeros registrados en las listas del Inem

canza el 2,5%. En Andalucía, el paro entre los trabajadores inmigrantes se ha reducido en 1.774 personas, de forma que actualmente hay en la Comunidad un total de 69.033 desempleados extranjeros, que suponen el 12,6% del total de desempleados extranjeros en España, cifrados en 547.469 personas.

Según los datos del Servicio Público de Empleo Estatal, este descenso mensual es algo más significativo que la bajada registrada a nivel nacional, donde el número de parados extranjeros ha bajado un 2% en relación con el mes anterior, con 11.246 desempleados menos.

Asimismo, el descenso del paro entre los extranjeros es bastante mayor que la bajada registrada de forma global en Andalucía, donde el número de parados registrados en las oficinas del Instituto Nacional de Empleo descendió en el mes de agosto de 2013 en 4.674 personas, lo que supone una bajada del 0,4% respecto al mes anterior, con lo que se alcanza los 1.046.483 desempleados en Andalucía.

El carmen blanco muestra su lado más desconocido

La Fundación Rodríguez Acosta abre sus puertas a los visitantes para mostrar uno de los rincones más emblemáticos de la ciudad.

► Consultar la web de la Fundación Rodríguez Acosta.



Condes de Gabia apoya a los artistas emergentes

Exposición de los alumnos de Bellas Artes de la promoción de 2013 en la que muestran sus distintos universos creativos.

► Palacio de los Condes de Gabia.

LA LUPA



La vinoteca, una de las instalaciones del centro.

JUANJO ROMERO

Un museo enológico en el corazón de la Contraviesa

● El Centro Temático del Vino de la Finca Cuatro Vientos muestra las peculiaridades de la tradición vinícola de la comarca

Juanjo Romero ÓRGIVA

En plena sierra de La Contraviesa, entre La Alpujarra y la Costa granadina y a más de 1.200 metros de altura, se encuentra uno de los museos vinícolas más espectaculares de la provincia. Se trata a la Bodega Cuatro Vientos, ubicada en el término municipal de Murtas, en las que se puede descubrir desde las diferentes fases de la producción del vino hasta las distintas variedades de uva.

El museo cuenta además con un añadido, tras acometer una remodelación de las instalaciones que ha permitido abrir las puertas del recién remodelado Museo Enológico de La Contraviesa. En él se muestra una completa colección de objetos relacionados con la tradición vinícola

de la comarca granadina.

Asimismo, conscientes de la llegada de las nuevas tecnologías pero sin perder la esencia de lo tradicional, desde el mismo museo se ofrece al visitante un espectáculo audiovisual en el que se proyectan los antiguos procesos de elaboración de sus vinos, desde la vendimia hasta el envasado y distribución.

El propietario de la Finca Cuatro Vientos, Juan José Castillo, asegura que "hemos hecho una gran inversión en estas instala-

El centro acoge la proyección de un audiovisual y una serie de objetos históricos

ciones y ha merecido la pena, la prueba está en que estamos teniendo una gran afluencia de visitantes". Y es que, añade, "lo que se conocía en sus inicios como la Bodega Cuatro Vientos no tiene nada que ver con lo que se puede visitar hoy".

Se trata en definitiva de un gran complejo enológico que ofrece desde una bodega tecnológica donde se produce el vino hasta una sala de crianza, adecuada a la visita de grupos. Sin olvidar la vinoteca, "una de las exquisiteces de los clientes", según comentan sus propietarios, ya que está compuesta por unos 100 departamentos repartidos en varias salas.

La sala de catas con proyección audiovisual, el museo enológico, la antigua bodega, la bodega de maceración, el jardín de la vid o el museo de la trilla dejarán sorprendidos a quienes decidan dedicar unas horas o días a conocer el antes y el después de la producción vinícola, finalizando en su visita con una degustación de vinos.

aportación a la ciencia, de reconocido prestigio internacional, entre los siglos XIX y XX. Se muestran sus contribuciones en Anatomía Humana, en Antropología física y social y muy especialmente en la identificación mediante huellas dactilares, "Método Olóriz", que dotó a la Policía Científica de una herramienta de extraordinaria utilidad, a la vez de fácil manejo. Además se presenta la Granada de su época a través de los personajes más ilustres y los cambios urbanos. objetos originales, libros manuscritos, fotografías y audiovisuales recuperan el valor de este sabio granadino en la Historia de la Ciencia. Esta exposición queda instalada en el pabellón Viaje al Cuerpo Humano del Parque de las Ciencias. Contenidos de la exposición: Olóriz el Hombre, y su formación universitaria, y la anatomía humana, y la antropología, y la identificación, y Cajal, y las sociedades científicas en la Granada de su época, y sus coetáneos en la Granada de Hoy. Parque de las Ciencias de Granada en horario de martes a sábado de 10 a 19 horas y domingos de 10 a 15 horas.

Reflejos de tiniebla en el espejo

HASTA EL 29 DE SEPTIEMBRE
Exposición de los alumnos de Bellas Artes, promoción 2013 Granada. En el Palacio de los Condes de Gabia. Abierta de lunes a sábado de 11 a 14 horas y de 18 a 21 horas. Domingos y festivos de 11 a 14 horas.

Armas y enseres de la cultura nazarí

HASTA EL 15 DE NOVIEMBRE
Recoge una selección de piezas presentada bajo el epígrafe de 'Armas y

enseres para la defensa nazarí" que constituye una cuidada selección de objetos de gran interés por su carácter especial, ya que son testimonios materiales usados por la corte nazarí para la defensa de la Ciudad Palatina de la Alhambra. Está dividida en varios apartados como armas blancas, proyectiles o puntas de lanza. Sala VII.

Muestra de Paco Garrido en el Centro de Interpretación

HASTA EL 21 DE SEPTIEMBRE
La VI Exposición Temporal del Centro de Interpretación Cuevas de Guadix amplía su período de exposición del 1 de septiembre hasta el 21 del mismo mes. En esta ocasión, la muestra está dedicada a la fotografía en lienzo del arquitecto y fotógrafo Paco Garrido. Esta exposición de fotografía podrá ser visitada de forma completamente gratuita por todo aquel que desee acercarse a este lugar durante su horario de visita, el cual en la primera quincena de este mes (hasta el día 16 inclusive) será de lunes a sábado de diez de la mañana a dos de la tarde.

Hábitos de vida saludable en 'Nutrición, impulso vital'

HASTA AGOSTO DE 2014
La Fundación Iberoamericana de Nutrición (FINUT) organiza y promueve, junto al Parque de las Ciencias, esta exposición basada en el desarrollo de tres binomios cuya base principal es la salud. Bajo el lema *Nutrición, impulso vital*, este proyecto promueve la alimentación, la nutrición y los hábitos de vida saludable en un entorno sostenible.

Av. Alonso Quijano, 17
Dos Hermanas (Sevilla)
Desde **210.000 €***

CHALÉS ADOSADOS Y PAREADOS
Urbanización Jardines de Santa Ana

- Viviendas con 4 dormitorios y 3 baños.
- Con terrazas y parcelas de 260 m².
- Junto a Sevilla Factory de Dos Hermanas.

902 333 131 • solvia.es Solvia OS